



Le site mémorial du Camp des Milles

Comment comprendre les étapes de l'engrenage vers le pire et les mécanismes qui peuvent y conduire... et comment y résister.

Ce mercredi 26 avril, 18 élèves de PLOG et OOL2 encadrés par Mmes Berger, Joly et M. Touabi, se sont rendus à Aix en Provence pour découvrir le site mémorial du Camp des Milles, camp d'internement. Dans cette ancienne tuilerie, furent internées entre 1939 et 1942, plus de 10 000 personnes dans des conditions de plus en plus dures. Réfugiée en France, la plupart fuyait le totalitarisme, le fanatisme et les persécutions. L'histoire du Camp des Milles témoigne de l'engrenage des intolérances successives, xénophobe, idéologique et antisémite qui conduisit à la déportation de plus de 2 000 hommes, femmes et enfants juifs depuis le Camp des Milles vers le Camp d'extermination d'Auschwitz.

Au cours d'une visite guidée interactive, Emma guide conférencière, a présenté grâce à trois approches, d'abord historique puis mémorielle et enfin réflexive, ce lieu de mémoire avec comme objectifs :

- d'aider les élèves à devenir des citoyens éclairés et responsables en éveillant leur vigilance et leur responsabilité face aux crispations identitaires et aux extrémismes

- de montrer jusqu'où peut aller le rejet de l'autre

L'après-midi s'est poursuivie par un atelier « Complice ou résistant ? analyse de fonctionnements individuels pouvant conduire au pire ». Les élèves ont ainsi été amenés à s'interroger et tenter d'expliquer comment

un individu, dans certaines circonstances, peut exécuter des actes contraires à la morale.



Les élèves, en sont ressortis plus riches, de connaissances, d'émotions et de réflexion. Leur écoute active, leur intérêt, leur volonté d'interagir avec l'intervenante et leur capacité de réflexion ont été appréciés par celle-ci, pour notre plus grande satisfaction.



En fin d'après-midi, profitant du temps estival, ils ont pu découvrir le charme de la vieille ville d'Aix en Provence en parcourant le circuit « l'eau des fontaines ». Celles-ci, tantôt moussues, tantôt sobres et discrètes, tantôt exubérantes et spectaculaires, racontent l'histoire d'Aix-en-Provence et nous ont permis de terminer cette journée

sur une note plus légère, sous le soleil de la Provence.

**Merci à la FNTR, aux entreprises partenaires, à la MDL
et à l'encadrement du lycée de nous avoir permis de financer ce projet**

**Merci aux élèves pour leur comportement exemplaire, pour leur
investissement dans la recherche de financement,
et pour ce beau moment de partage et d'échange**



COMPRENDRE POUR AGIR



LYCÉE GABRIEL VOISIN

**Sortie pédagogique
0012 et P 109
Mercredi 26 avril 2023**



LYCÉE GABRIEL VOISIN